

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : : :	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

PI Y MARGALL

El día 29 de Noviembre cumplieron diez años del fallecimiento del más grande político de España, el hombre austero y sabio, el incorruptible Pi y Margall.

¡Igual que todos! La Parca cruel no distingue de clases, de condiciones, ni de edades. Mueve la guadaña en todas las direcciones, y, ¡ay de quien alcance!

Las magestades de la sangre y los magnates del talento, se le rinden. De un solo golpe corta el hilo de la vida al orgulloso potentado y al miserable vagamundo, piltrafa de la sociedad.

Hay, sin embargo, en esta supuesta igualdad, una injusticia notoria. Los beneméritos de la Humanidad no debieran caer cuando y en las propias condiciones de los del montón anónimo, contando entre éstos á los que no anublaron sus ojos en la honda labor del gabinete de estudio; á los que no supieron sacrificar, dignamente, su libertad por la ajena; á los que no quemaron su corazón en un ansia perenne de honda fraternidad y á ella y por ella sacrificaron los mayores afectos de su vida.

Murió Pi y Margall, acaso cuando más necesitábamos los españoles de su experiencia extraordinaria, de su patriotismo puro, hondo y reflexivo.

Prestigio único, figura respetada, profeta de nuestros destinos, él hubiese ahorrado á España cruentos sacrificios y vergüenzas incalculables.

Cayó en los momentos culminantes de la política española.

Nunca como ahora se hubiese menester de su palabra reflexiva y serena, de su pluma sencilla y persuasiva, de su general prestigio.

Pero ya que nuestra voluntad no puede dar vida á lo fisiológicamente muer-

to, séanos permitido proclamar en el décimo aniversario de la muerte del glorioso apóstol de la república y la federación, que aunque indignos discípulos de sus sabias doctrinas, aun tremolamos por encima de nuestras cabezas la gloriosa bandera bajo cuyos pliegues nos cobijamos y en la que se lee la inponderable fecha del 22 de Junio de 1894, en en la que un programa ni aventajado, ni igualado, señaló á España el camino de su resurgimiento, de su salvación y de su grandeza.

El espíritu de Pi y Margall vive en nosotros, vivirá siempre, no hay fuerzas que puedan destruirle.

Lo del Registro Fiscal

Los agentes encargados de recoger las hojas del Registro Fiscal han empezado á entregarlas al Ayuntamiento para ser revisadas por la Junta pericial. Según nuestras noticias faltan llenar unas setecientas hojas.

Como es costumbre en nuestra población los propietarios rebeldes, no son precisamente los pequeños sino los *padres de la patria*, los que hablan siempre de orden, buena administración y moralidad.

Pero lo mejor del caso no está precisamente en la resistencia á llenar dichas hojas y en satisfacer el arbitrio, pues esto aun podría excusarse por haber sido engañados otras veces, sino en las declaraciones que de la riqueza imponible han hecho los mencionados *patricios*.

Sabemos por informes particulares que por algunas fincas de la Rambla Principal que redivan al año de 800 á 1000 pesetas sus propietarios han de-

clarado solamente dos ó trescientas, casas que hace diez años fueron compradas como verdaderas gangas por 50,000 pesetas que hoy según la *desinteresada* opinión de sus dueños no valen más que quince mil.

Creemos inútil advertir que estas barbaridades y tarugos no servirán de nada y que los concejales federales no permitirán en la Junta pericial que los pobrecitos ricachos de nuestra villa falseen la ley en perjuicio de la Hacienda, del Municipio y de los pequeños propietarios.

Sabemos perfectamente que la riqueza urbana ha experimentado gran quebranto en estos últimos veinte años, pero no estamos dispuestos á tolerar que las fincas que menos han sufrido con la actual crisis sean las más beneficiadas.

Otro aspecto de la cuestión que también promete dar juego, es el lío que se han armado los mangoneadores de la flamante Cámara de la Propiedad y algunos procuradores que se pasan de listos. Parece que son muchos los propietarios que han pagado á sus procuradores el arbitrio y que algunos de estos después de hacerles las cuentas del gran capitán ni se han cuidado de llenar las hojas ni de devolver el dinero.

En fin, como tendremos ocasión de insistir sobre este asunto, por hoy nos contentamos con advertir á los interesados que han llenado las hojas del Registro Fiscal con declaraciones absolutamente falsas, que si quieren ahorrarse quebraderos de cabeza y perjuicios procuren llenarlas de nuevo y á conciencia pues no estamos dispuestos á dejar pasar sus martingalas, y no pasarán.

Sin duda porque no tienen bastante con defraudar á la Hacienda intentan ahora los *camareros* reclamar contra el arbitrio para los planos de las cloacas.

Damos el grito de alerta.